
Eingang Thema Inhalt Antwort/ Bearbeitung

09-2016
Räume für Studierende 
zum Lernen 

Es wird angefragt, ob 
Studierende Räume 
(Seminarräume)an der 
Fachhochschule Lübeck in 
der vorlesungsfreien Zeit 
zum Lernen nutzen 
können.

In den vorlesungsfreien Zeiten werden in den Hörsälen und Seminarräumen 
Grundreinigungen, Reparaturen, Sichtprüfungen, Bauunterhaltung oder 
Umbauten durchgeführt. Abteilung VI - Technische Dienste - wird aber in 
Absprache mit den Fachbereichen für die kommenden vorlesungsfreien Zeiten 
Räume zum Lernen zur Verfügung stellen. Die Kommunikation wird über den 
Lernraum erfolgen (Stand 13.09.2016).

09-2016 Küchenzeile Bauforum

Es wird angeregt, in der 
Küchenzeile im Bauforum 
eine Mikrowelle zu 
installieren.

Diese Anfrage gab es bereits im Juni 2016. Hier erfolgte folgende Antwort (s. 
auch Dokumentation Sommersemester 2016):Der Fachbereich Bauwesen 
dankt für die Meldung, die Anschaffung einer Mikrowelle ist eventuell möglich 
und wird überlegt. Ein Wasserkocher wird nicht beschafft werden, da hier die 
Möglichkeit eines Diebstahls zu hoch ist (Stand: 20.09.2016).

09-2016
Verschlossene 
Seminarräume Gebäude 
14

Es wird darum gebeten, die 
Seminarräume und andere 
Räume in Gebäude 14 nicht 
zu verschließen

Hierzu gab es bereits eine ähnliche Eingabe im September über die 
Wunschbox (s. zwei Einträge über diesem). Das Präsidium teilte auf diese 
Anfrage mit: In den vorlesungsfreien Zeiten werden in den Hörsälen und 
Seminarräumen Grundreinigungen, Reparaturen, Sichtprüfungen, 
Bauunterhaltung oder Umbauten durchgeführt. Abteilung VI - Technische 
Dienste - wird aber in Absprache mit den Fachbereichen für die kommenden 
vorlesungsfreien Zeiten Räume zum Lernen zur Verfügung stellen. Die 
Kommunikation wird über den Lernraum erfolgen (Stand 20.09.2016).

Bitte beachten Sie auch die nachfolgenden Seiten!



09-2016

Mehrere Themen:
a)Räume für Studierende 
zum Lernen
b) Öffnungsplan für die 
Fachhochschule Lübeck 
c) Papierspender
d) Fensterabzieher für das 
Putzen von Tafeln
e) Energiesparende 
Beleuchtung
f)Beamer für Studierende

Es wird angefragt:
a) Ob bauliche 
Maßnahmen, die das 
Nutzen von Räumen 
während der 
vorlesungsfreien Zeiten 
behindern, anders 
terminiert werden können, 
damit die Räume durch 
Studierende zum Lernen 
genutzt werden können.
b) ob ein Öffnungsplan der 
Fachhochschule Lübeck 
veröffentlicht werden 
kann.
c) Ob für alle Räume 
Papierspender anstatt 
Handtücher installiert 
werden können.
d) Ob für alle Tafeln 
Fensterputzer (wie im 
Audimax) angeschafft 
werden können.

zu a) Hierzu gab es bereits eine ähnliche Eingabe im September (s. voriger 
Eintrag und Eintrag drei Zeilen über diesem.

Zu b) An den Wochenenden ist die Telefonische Erreichbarkeit der 
Fachhochschule Lübeck nicht gewährleistet, auch Öffnungszeiten sind leider 
nicht möglich. Es besteht jedoch über die Zentrale Hochschulbibliothek   der 
Zugang zu Räumlichkeiten auf dem Campus. (Zentrale Hochschulbibliothek 
Öffnungszeiten Samstags vom 09:30 -- 18:00 Uhr, Sonntags von 10:00 - 18:00 
Uhr).

zu c und d)  Die Abteilung teilt mit, dass die vorhandenen Handtücher einmal 
in der Woche - bei Bedarf auch öfter - gewechselt werden.  Die 
Vorlesungsräume der Fachhochschule Lübeck sind nicht mit Tafelwischern 
ausgestattet. Der Hinweis wird jedoch vermerkt und Ende 2017 prüft die 
Abteilung, ob ggf. die Seminarraumausstattung weiter aufgestockt werden 
wird. Dies ist jedoch bedarfsabhängig.

(Stand: 08.11.2016)



09-2016

Fortsetzung der 
vorstehenden Eingabe:
e) Energiesparende 
Beleuchtung
f) Beamer für Studierende

e) Es wird angeregt, zu 
optimieren, dass das Licht 
in vielen Räumen sich nicht 
frühzeitig dimmt oder 
abschaltet, obwohl dies 
nicht gewünscht ist.
F) Es wird angefragt, ob die 
Möglichkeit besteht, dass 
Studierende selbst an die 
Beamer kommen.

zu e) Die Anregung wird an die zuständige Abteilung innerhalb der 
Fachhochschule Lübeck weitergegeben. Die Abteilung teilt mit, dass in vielen 
Bereichen der Fachhochschule Bewegungsmelder installiert sind, um Energie 
zu sparen. Sitzt man also lange regungslos, kann es sein, dass sich das Licht 
dimmt oder ausschaltet. Bei Bewegung soll dies aber wieder in volle 
Beleuchtung wechseln.

Zu f) Das Präsidium bittet um Verständnis, dass es aufgrund der 
Verleihmodalitäten der Fernbedienung und auch der Lebensdauer der 
Leuchtmittel der Beamer nicht möglich ist, die Beamer außerhalb der 
Vorlesungszwecke zur Verfügung zu stellen.

(Stand: 06.10.2016)

09-2016 Stundenpläne

Es wird angeregt, für die 
Erstellung der 
Stundenpläne der 
Fachbereiche eine zentrale 
Stelle einzurichten.

Das Präsidium dankt für den Hinweis und wird das Thema in einem Gespräch 
mit den Dekanaten (regelmäßig stattfindende Dekanerunde) besprechen. 
(Stand: 28.09.2016)

09-2016 Mathebrückenkurs

Es wird mitgeteilt, dass 
dem Absender der Eingabe 
nicht bewusst war, dass ein 
Test im Mathebrückenkurs 
online gemacht werden 
soll.

Das Präsidium bittet um konkretisierung ddes Anliegens. Gern kann sich 
der/die Absender_in auch direkt mit seinem/ihrem Fachbereich in Verbindung 
setzen (Stand: 30.09.2016)



09-2016
Design Lernraum und 
Rahmenterminpläne

Im neuen Design für den 
Lernraum wird die Funktion 
zur Übersicht der 
Kursteilnehmer_innen 
vermisst.
Es wird darum gebeten, 
dass in den 
Rahmenterminplänen 
ersichtlich ist, wie lang die 
vorlesungsfreie Zeit 
zwischen den 
Semestern/Prüfungszeiten 
ist.

Bezüglich der Anfrage zum Lernraum teilen wir folgendes mit:
Die Teilnehmerliste findet sich jetzt im Menüpunkt "Navigation".

Hinsichtlich der Rahmenterminpläne teilt das Präsidium folgendes mit: 
Rahmenterminpläne sind Pläne für jeweils ein Semester. Die vorlesungsfreien 
Zeiten sind aus dem "Vergleich" der Rahmenterminpläne der verschiedenen 
Semester abzulesen. Hierzu kann man sich die entsprechenden 
Rahmenterminpläne vergleichend nebeneinander anschauen und die Zeiten 
ersehen.
(Stand: 30.09.2016)

09-2016
Persönlicher Stundenplan 
als iCal

Es wird angefragt, ob die 
Möglichkeit besteht, sich 
einen persönlichen 
Studnenplan als iCal 
downzuloaden.

Diese Möglichkeit besetht noch nicht. Im Anforderungskatalog einer neu zu 
beschaffenden Software ist diese Funktion enthalten. (Stand: 30.09.2016)



09-2016 Stundenpläne verspätet

Es wird mehrfach 
bemängelt, dass die 
Stundenpläne eines 
Fachbereiches sehr viel 
später als die der anderen 
Fachbereiche veröffentlicht 
wurden.

Der betroffene Fachbereich - hier der Beauftragte für die Lehre - teilt mit:
"Es gibt nicht nur einen Grund, es ist vielmehr die Verkettung und 
Abhängigkeit mehrerer Gründe, die so einen einfach aussehenden 
Stundenplan zu einem komplexen Gebilde werden lassen.
Dazu erst ein paar Vorbemerkungen
A) Wir haben ca. 30 Professoren und 70 Lehraufträge. Jeder hat seine 
Einschränkungen und Wünsche, die es zu berücksichtigen gilt
B) wir haben 4 Studiengänge in jeweils 3 Verschiedenen (erstes, drittes und 
fünftes) Semestern. Dazu noch ISE, ECUST und das Masterprogramm. Das 
macht in Summe 15 verschiedene Stundenpläne. Jede Semestergruppe hat Ca. 
15 Veranstaltungen (Vorlesung, Praktikum, Übung) pro Woche. Das macht in 
Summe weit über 200 Veranstaltungen, die in Bezug auf Zeit und Ort geplant 
werden müssen. Für einige Module gibt es räumliche Einschränkungen, für 
andere zeitliche Abhängigkeiten, da mehrere Gruppen am gleichen Modul 
teilnehmen sollen.
C) Durch Lehrende, die Module in mehreren Studiengängen anbieten, haben 
wir eine Abhängigkeit zwischen den 15 verschiedenen Stundenplänen
Der weitere Teil der Antwort ist im Feld hierunter angegeben.



Stundenpläne verspätet 
weitere Antwort

s. o.

Nun komme ich zu den Gründen:
1.) In diesem Semester haben wir zwei neue Kollegen, deren Vereidigung erst 
Ende August abgeschlossen war. Erst da hatten wir die Sicherheit, dass die 
Kollegen auch tatsächlich kommen und konnten sie in den Stundenplan 
integrieren.
2.) Wir haben eine nicht besetzte Professorenstelle. Das Lehrdeputat musste 
unter den Kollegen bzw. mit Lehraufträgen abgedeckt werden.
3.) Wir nehmen mehr Studierende als geplant auf. Für ITD haben wir z.B am 
12.9. die Info über 62 statt 48 Erstsemestern erhalten. Da passte der alte 
Raum nicht mehr, zusätzliche Praktikumsgruppen müssen eingerichtet werden 
etc. Für Inf/Softwaretechnik haben wir über 110 Einschreibungen, d.h. fast 
100% Überlast
4.) Uns fehlt es an "mittelgroßen" Vorlesungsräumen. Die Räume mit einer 
Kapazität von mehr als 48 Plätzen sind im Moment fast komplett ausgebucht. 
Damit fehlt jede Flexibilität in der Planung. Prof, Raum und Zeit müssen passen 
und zwar für alle 200 Veranstaltungen.
5.) Mit Ausnahme von ITD haben wir nur zulassungsfreie Studiengänge. Wir 
wissen Ende September noch nicht, wie viele Studierende tatsächlich 
anfangen. 

Weitere Antwort im Feld hierunter.



Stundenpkäne verspätet 
weitere Antwort

s.o. 

Jeder Grund ist für sich genommen harmlos. In Kombination wird daraus aber 
mit den oben genannten Vorbemerkungen ein sehr komplexes Gebilde, weil 
alle 15 Stundenpläne voneinander abhängig sind. Daher können wir auch nur 
alle Stundenpläne gleichzeitig veröffentlichen.
Zum Vergleich: der Stundenplan für die Online-Lehre ist weniger komplex und 
war einige Wochen früher fertig.

Fazit: Die späte Veröffentlichung des Stundenplans stört uns auch. Ich bitte 
das zu entschuldigen und kann versprechen, dass wir daran arbeiten, es beim 
nächsten Mal besser zu machen. Versichern kann ich das aber (leider) nicht.
(Stand: 06.10.2016

10-2016 übervolle Räume 

Es wird darauf 
hingewiesen, dass ein 
Raum so voll ist, dass 
Fluchtwege versperrt seien.

Das Präsidium bittet um konkrete Angaben, um welchen Raum es sich handelt, 
damit der Sache nachgegangen werden kann (Stand: 06.10.2016).

11-2016 Mülltrennung 

Es wird angefragt, ob der 
an der Fachhochschule 
anfallende Müll getrennt 
entsorgt wird.

Die zuständige Abteilung teilt mit:
Die Fachhochschule Lübeck hat vertraglich geregelt, dass die Abfälle getrennt 
entsorgt werden. Alle Mitarbeiter_innen des Reinigungsteams sind darauf 
geschult, das Unternehmen entsprechend zeritifiziert. 
Lediglich zum Transport kann es sein, dass die aus den Trennbehältern 
entnommenen Tüten zusammengesteckt werden, was den Anschein erwecken 
kann, dass alles gesamt entsorgt wird.
Wir können aber versichern, dass die unterschiedlichen Müllsorten an den 
Entsorgungscontainern wieder getrennt werden. (Stand: 17.11.2016



12-2016 Urheberrecht § 52 a

Es wird die Sorge geäußert, 
dass durch die Änderung 
des Urheberrechtes § 52a 
die Lehre an der 
Fachhochschule Lübeck 
negativ beeinflußt wird, da 
möglicherweise keine 
Skripte mehr zur Verfügung 
gestellt würden.

Das Präsidium möchte die Sorge in Bezug auf Verfügbarkeit von Skripten 
entschärfen. Lehrende können und sollen weiterhin uneingeschränkt Skripte 
online im Lernraum zur Verfügung stellen. Dies dann unter Einhaltung des 
geltenden Rechts zu Urheberfragen. Das war schon immer so. Die Zahlung der 
angesprochenen Pauschale kauft hier nicht generell von der Beachtung des 
Urheberrechtes frei. Einerseits ist die genannte Höhe der Pauschale bei 
weitem nicht richtig, andererseits müssen auch nach Zahlung immense 
bürokratische Aufwände geleistet werden und es gelten dann auch weiterhin 
Einscrhänkungen.
Die Fachhochschule Lübeck bedauert das aufwändige Verfahren uns setzt sich 
intensiv für eine bessere Regelung ein. Bis dahin sind jedoch die aktuellen 
Rechtssprechungen zu beachten. (Stand: 09.12.2016)

12-2016
Quietschende Tür Raum 
17-0.01

 Es wird darauf 
aufmerksam gemacht, dass 
die Tür von Raum 17-0.01 
quietscht.

Der Hinweis ist an die zuständige Abteilung (Abteilung VI - Technische Dienste) 
weitergegeben worden (Stand: 15.12.2016).

12-2016

Meldung von 
Öffnungszeiten der 
Bereiche der Fachhoschule 
während der Feiertage

Es wird gewünscht, eine 
Informationsseite für alle 
Bereiche zu erstellen, statt 
hier verschiedenste 
Einzelmeldungen zu 
erstellen.

Das Thema wird bereits von der Intranet-AG verfolgt (Stand: 20.12.2016)

12-2016 Fenster in Raum 1.1-04

Es wird darum gebeten, zu 
überprüfen, ob es 
umsetzbar ist, Fenster in 
Raum 1.1-04 zum Lüften 
öffnen zu können.

Der Hinweis ist an die zuständige Abteilung (Abteilung VI - Technische Dienste) 
weitergegeben worden (Stand: 20.12.2016).



01-2017 Lampen in Gebäude 1

Es wird darauf 
hingewiesen, dass in 
verschiedenen Räumen in 
Gebäude 1 die Lampen 
teilweise laut surren.

Der Hinweis ist an die zuständige Abteilung (Abteilung VI - Technische Dienste) 
weitergegeben worden (Stand: 10.01.2017).

01-2017
Kopiercodes und 
technische Ausstattung 
von Unterrichtsräumen

Es wird darauf aufmerksam 
gemacht, dass:

a) Lehrbeauftragte keine 
gültigen Kopiercodes 
haben

b) es wird eine Übersicht 
über die technische 
Ausstattung aller Hörsäle, 
Unterrichts- und 
Seminarräume gewünscht 
mit der Angabe, was 
vorhanden ist und was 
benötigt wird, um die 
Projektoren zu nutzen.

Das Präsidium teilt mit, dass auch jeder Lehrbeauftragte eine PIN zum 
Kopieren erhalten wird. Aufgrund technischer Probleme wurde dies leider 
nicht im ersten Anlauf mit berücksichtigt. Sobald die technischen Probleme 
behoben sind, erhalten die Lehrbeauftragten eine entsprechende Email. 

Eine Übersicht über die technische Ausstattung der Hörsäle kann leider nicht 
zur Verfügung gestellt werden, da die Beschaffung von Beamern und Technik 
sowohl zentral über Abteilung VI als auch über die einzelnen Fachbereiche 
erfolgt. Abteilung VI führt eine Liste der abteilungseigenen Geräte. Die Liste 
wird jährlich aktualisiert und kann bei Bedarf dort abgerufen werden. (Stand: 
06.02.2017)



01-2017 Lob

Eine Studierende teilt mit, 
dass sie die 
Fachhochschule Lübeck 
liebt und schon jetzt die 
Zeit an der Fachhochschule 
Lübeck nicht mehr missen 
möchte. Sie wünscht sich: 
Weiter so!

Das Präsidium dankt im Namen der gesamten Fachhochschule Lübeck für 
diesen Beitrag (Stand: 23.01.2017).

01-2017 Tische Raum 1-1.14

Es wird darauf 
hingewiesen, dass die 
Tischplatten der Tische in 
raum 1-1.14 sehr wackelig 
sind.

Die zuständige Abteilung teilt mit: Die Mängel sind bekannt und bereits im 
Reklamationsverfahren mit der Lieferfirma aufgenommen. (Stand: 06.02.2017)

01-2017 Belegung Atrium

Es wird angefragt, warum 
kurz vor der 
Klausurenphase die 
Lernplätze im Atrium durch 
Veranstaltungen/Vorstellun
gen belegt werden. Ist es 
hier nicht möglich, den Ort 
oder die Zeit anders zu 
legen?

Das Präsidium teilt mit: Die Fachhochschule Lübeck ist ein großer Betrieb mit 
vielen Angeboten, in dem parallel vile verschiedene Prozesse laufen müssen. 
Das Präsidium bittet um Verständnis, dass dies auch bedeutet, dass rund um 
die Klausurenphase laufende Themen bearbeitet und Termine durchgeführt 
werden müssen. Sollte es jedoch zu konkreten Einscrhänkungen während der 
Klausuren kommen, wird um explizite Mitteilung gebenen (Stand: 06.02.2017).

01-2017

Stromnetz Gebäude 1

Es wird hinterfragt, warum 
sich die Fachhochschule 
Lübeck wehren würde, das 
Stromnetz in Gebäude 1 zu 
reparieren.

Das Präsidium bittet um Konkretisierung des Eintrages (Stand: 06.02.2017).



02-2017

Stromnetz in Gebäude 1

In den oberen Räumen 
kommt es zu Störungen 
beim Laden von Geräten 
(Surface, Iphone, Ipad), 
beispielsweise die 
Touchfunktion funktionier 
dann nicht.

Abteilung V (Rechenzentrum) gibt hierzu folgende Rückmeldung: Das Problem 
kann auftreten, wenn die Spannungsversorgnung stark schwankt. Da ein in der 
EU zugelassenes Netzteil (Ladegerät) eine Abweichung von +-10% abfangen 
sollte, gibt es nur zwei Möglichkeiten: Entweder schwankt die Spannung in 
Geb. 1 so strak, dass es zu einer Abweichung von über 10% kommt, oder das 
angeschlossene Ladegerät ist defekt. Da die Nachricht anonym versendet 
worden ist, können wir leider keine Nachfragen zum Ldegerät stellen. Auch die 
konkrete Meldung, wo in Gebäude 1 diese Störungen auftreten sollen, fehlt. 
Somit ist es sehr aufwändig, alle STeckdosen/Stromkreise in Gebäude 1 nach 
einen Spannungsabfall zu untersuchen.
Zn das Problem untersuchen zu können, benötigen wir genauere 
Informationen. Wir bitten darum, dass der Hinweisgeber/die Hinweisgeberin 
sich bei uns meldet, so dass wir der Ursache auf den Grund gehen können."
Die Abteilung V ist telefonisch unter 5344 (IT-Support) oder per Mail it-
support@fh-luebeck.de zu erreichen. (Stand: 09.03.2017)

03-2017

Studycheck

Es wird auf das Ranking 
"Studycheck" für 
Studiengänge der 
Fachhochschule Lübeck 
hingewiesen und angeregt, 
die dort widergegebenen 
Ergebnisse zu analysieren.

Das Präsidium untersucht bereits die negativ bewerteten Studiengänge und 
macht sich ein Bild hierzu. In Abhängigkeit der Ergebnisse wird dann 
gegebenenfalls ein Verbesserungsprozess angestoßen (Stand: 28.03.2017).



03-2017

QIS

Die Anmeldung in QIS ist 
kompliziert und 
unübersichtlich. Die 
eingetragenen 
CreditPoinnts in der 
Leistungsübersicht sind 
dadaurch teilweise auch 
falsch und man ist zu einer 
Korrektur mit hohem 
Arbeitsaufwand 
gewzungen.

Das Präsidium teilt mit, dass die Kritik berechtigt ist und dankt für den 
Hinweis. Aktuell läuft der Prozess zur Einführunge eines neuen Campus 
Management Systems. Die Fachhochschule Lübeck investiert hier Mittel mit 
dem Ziel der deutlichen Verbesserung und übersichtlicheren Bedienung 
(Stand: 28.03.2017).

03-2017

Angebot Sprachenzentrum

Es wird ein breiteres 
Angebot des 
Sprachenzentrums, vor 
allem Französisch-
Angebote, angeregt.

Der Wunsch ist direkt an das Sprachenzentrum weitergeleitet worden (Stand: 
03-2017)
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